

Precio de suscripción:  
75 céntimos de peseta:  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados  
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

## SECCION RELIGIOSA

Sábado 1.—**X** La Circuncision del Señor.  
Domingo 2.—**X** S. Isidoro obispo y mártir.  
Lunes 3.—S. Antero y S. Daniel mártir.  
Martes 4.—Santos Tito, Rigoberto, Aquilino y  
compañeros mártires.  
Miércoles 5.—San Telesforo papa y mártir.

### Cultos

Sábado 1.—La Misa y oficio divino son de la Circuncision del Señor, con rito doble de 2.<sup>a</sup> clase, color blanco.

En la Catedral, predicará el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila Ecónomo.

En Santa Clara, comienza el Triduo solemne de 40 Horas, esponiéndose el Santísimo á las 6 de la mañana, segun el anuncio inserto á continuacion.

Domingo 2.—La Misa y oficio divino son de la octava de San Estéban Protomártir, con rito doble color encarnado.

En el Rosario despues de los divinos oficios de la Catedral, habrá fiesta en honor de la Titular, con sermon por el Rdo. Dr. Vila, Ecónomo.

En San Agustín, los asociados al Sagrado Corazon de Jesús, Apostolado de la oracion y Guardia de honor tienen la misa de comunión mensual á las 7 y media de la mañana. La funcion y ejercicio de la tarde se suprimirá con motivo de las 40 horas de Santa Clara.

Lunes 3.—La Misa y oficio divino son de la octava de San Juan Evangelista, con rito doble, color blanco.

Martes 4.—La Misa y oficio divino son de la octava de los santos Inocentes mártires, con rito doble color encarnado.

La oracion de 40 horas comienza en María Auxiliadora, esponese S. D. M. á las 5 de la tarde y se reserva á las 6 y media.

Miércoles 5.—La Misa y oficio divino son de la Vigilia de la Epifanía, con rito semidoble, color blanco.

## Triduo solemne de 40 Horas consagradas al Niño Jesús

EN EL

CONVENTO DE RELIGIOSAS CLARISAS

*Se puede ganar indulgencia plenaria.*

Empezará el próximo sábado, 1.<sup>o</sup> de año nuevo y terminarán el lunes día 3; practicándose los siguientes cultos.

Día 1.<sup>o</sup>

Se expondrá el Santísimo á las 6 de la mañana; á las 7, Misa rezada con puntos de meditación; á las 10 Misa solemne. Por la tarde á las 2 y media, Visita al SS. Sacramento y Trisagio cantado. A las 5 Laudes solemnes y sermón, á cargo del Rvdo. Dr. Juan Tudurí Pbro. y despues la reserva.

Día 2.<sup>o</sup>

Se practicarán los mismos cultos, que el día anterior. Despues de Laudes predicará el Rvdo. Lic. D. Pedro Anglada Bonet Pbro.

Día 3.

Habrá Misa de comunión general á las 7 y los mismos cultos de los días anteriores. Despues de Laudes predicará el Rvdo. D. Juan Mascaró Pbro. Despues procesión y reserva.

A. M. D. G.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ENERO

#### LAS VOCACIONES AL SACERDOCIO.

*Oracion cotidiana.*

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que las familias y colegios católicos den á la Iglesia muchos y celosos sacerdotes.

#### PROPÓSITO

Cooperar en la familia propia y fuera de ella al aumento del clero.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.<sup>a</sup> Los jóvenes.
  - 2.<sup>a</sup> Los atribulados.
  - 3.<sup>a</sup> Varias necesidades particulares en accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Enero y días en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Día 7, Santa Genoveva.

» 27, San Francisco de Sales.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de un asociado y las de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Noviembre.

A. M. D. G.

## Tomo... Equis

Un año que va á empezar, háceme el efecto de un montón de cuartillas en blanco que hay que ir llenando con el relato de nuestros actos, para constituir, ya acabadas las trescientas sesenta y cinco, si el año no es bisiesto, un volumen más de la obra que venimos componiendo desde que nacemos, y que encuadernada al fin *entre cuatro tablas*, coloca un Angel en el anaquel correspondiente de la gran biblioteca de la Eternidad.

*Y así se escribe la historia.*

Así; no como la adulterada, y por añadidura cara, que nos expenden algunos, quienes despues de todo, aun tienen la pretension de pasar por eminentes.

\*\*\*

La verdaderamente Grande y general historia, se compondrá, en efecto, del conjunto de las que individualmente escribe de sí cada hombre con su existencia, que no otra cosa viene á ser sino un viviente comentario, aunque no siempre de *Bello Punico*.

¡Qué de afanes, qué de sinsabores y angustias para llenar las consabidas páginas del anual volumen!

¡Y cuán estériles, cuando no las llena el único tema cuyo desarrollo debiera de ocupárlas, que no es otro sino la aplicacion constante y el cumplimiento exacto de los dictados de Dios á la conciencia humana: el precepto promulgado en el Sinaí y sancionado en el Gólgota!

\*\*\*

Todos escribimos la misma obra, ¡colosal concurso! pero en distinto número de volúmenes.

Hay quien llega al *índice* cuando apenas había comenzado el *prólogo*.

Esas son *vidas-prospecto*.

Otros, en cambio, escriben la suya en quince, treinta, sesenta... tal vez un centenar de volúmenes: pero todos, al cabo, realizamos la única de las igualdades, tanto menos decantada cuanto más conveniente es su recuerdo.

La igualdad ante el *calofón*: el *acabóse*.

¡Feliz aquel á quien Dios dá tiempo para la *fe de erratas*!

\*\*\*

Las varias nacionalidades, las diversas razas, parécenme el *pie de imprenta* de cada una de las distintas obras en que nos estamos ocupando.

De lo cual á afirmar que las cinco partes del mundo, ó las seis, si Vds. prefieren, no vienen á ser sino otras tantas *tipografías*; no hay más que un paso.

Y bien podemos darle; aunque sólo sea por la infinidad de *tipos* que en todas ellas se crían.

\*\*\*

No menor variedad observámos en las encuadernaciones provisionales ó de por vida, ya que la definitiva no ha de ser otra que el ataúd donde nos encierren, ó el petate en que nos llen cuando hayamos acabado de liarle nosotros.

Hay encuadernaciones preciosas, y otras que en su vida pasarán de *rústicas*.

Hay las bellísimas, y las hay que sólo se distinguen por su riqueza, no siempre limpia; y por su lujo, pocas veces de buen gusto.

Pero no debemos fiarnos de las *tapas*.

Que en esto también ocurre que no pocas veces bajo una mala capa se esconde un buen bebedor.

Y tal, que os parezca un balduque atado con tomiza, resultará ser un tesoro de doctrina; al paso que otro que os deslumbe con los *golpes de oro* con que, sin saber cómo ni como no, se halle adornado, no valdrá quizás la pena que os teméis nombrándole, ni pasará de ser un *novelón por entregas*.

\*\*\*

Del texto, más vale no hablar; porque bastante trabajo tenemos con la composicion de nuestra propia obra, para que vayamos á enternarnos de la ajena.

Con eso, además, nos evitamos no pocos chascos.

Preferible es que aguardemos el dictamen del Supremo infalible *Censor*, que en el no lejano:

«Día tremendo, día de espanto,

Lleno de gloria, lleno de horror;»  
ha de dictar el fallo inapelable acerca de tantas y tan heterogéneas obras.

¡El nos le depare bueno!

\*\*\*

Y pues que vamos á comenzar otro tomo



de nuestra obra, tomo, verdadera *equis* algebrica, no tanto por el distinto número que á cada uno corresponde, el primero para muchos; el postrero para no pocos; cuanto por la incógnita que con su transcurso hay que despejar: he aquí el título del mejor, del único texto con que debemos llenarle: *El Decálogo en práctica*.

De lo contrario habremos perdido el tiempo.

Y como el tiempo no es oro, sino más y mejor, en cuanto que es moneda con que granjearnos la eternidad, con él que perdamos, lo habremos perdido todo.

Lector amigo; antes que nos despidamos: ¡Feliz tomo nuevo!

MARIANO.

Septiembre, 1897.

## JUDIOS Y MASONES

El espíritu rebelde de la raza judía, que parecía agotado con la crucifixión de Nuestro Señor Jesucristo, se extendió á todas partes y principalmente al imperio romano, en que los emperadores Trajano y Adriano los expulsaron y desterraron a España, donde durante su residencia fueron extendiéndose lentamente.

La invasión de los moros aumentó considerablemente el número de los judíos que siempre ingratos, rebeldes y traidores, lo fueron á D. Rodrigo, cooperando á la perfidia del conde D. Julián auxiliando á los moros y luchando con ellos hasta conseguir la entrega de Toledo.

El espíritu de los judíos llegó al extremo de tramar conspiraciones contra los mismos moros. Aborrecidos llegaron á ser en España por moros y cristianos, y principalmente por los muzárabes, raza ilustre que tantos servicios prestó á la religión y á la patria.

La conducta artera y farisaica de los judíos y su incalificable perversidad, les inspiró medios de sustraerse á la persecución de moros, cristianos y muzárabes, y aun de buscar protección en los príncipes y magnates, y la consiguieron fomentando sus vicios, haciéndoles préstamos cuantiosos con réditos exorbitantes, y llegaron á ser recaudadores de los tributos y contribuciones públicas, en cuyo cargo cometieron excesos y violencias, engaños y cohecho con que aumentaban la pobreza de los contribuyentes, y los compromisos del Erario.

Tanta fué la influencia de los judíos á principios del siglo XV, que los grandes de Castilla pidieron á D. Enrique el impotente los expulsara, fundándose en que desempeñaban cargos en el Consejo del Rey, en los tribunales de Castilla y de Aragón, en que estaban apoderados de la administración económica, siendo encubridores de los delitos de sus correligionarios, y en que aumentaban sus fortunas á costa del pueblo español.

Las súplicas de la grandeza no tuvieron éxito feliz, pero Isabel la Católica ocupó el trono y como reina española, eminentemente católica, no transigió ni

con la menor injusticia, ni con la más leve falta á su dignidad y decoro, ni cedió á las artificiosas influencias de malos consejeros por grandes que fueran los peligros que tuviera que arrostrar.

Fué uno de sus primeros decretos la expulsión de los judíos.

Era natural que la odiosidad creciera contra la raza judía, y llegó hasta ser personal.

Esto los obligó á constituirse en sociedad secreta con juramentos especiales, con signos y fórmulas para no ser conocidos por los cristianos, librarse de las persecuciones y continuar ejerciendo sus planes.

Aumentaban sin cesar la indignación contra los judíos los numerosos y frecuentes asesinatos que cometían en personas notables, y, especialmente, en los niños, con horrores indescriptibles, y aun crucificándolos como á Nuestro Señor Jesucristo.

Siendo muy numeroso el catálogo de estas víctimas, citaremos á san Pedro Arbues, inquisidor general de Zaragoza, y al santo Niño de la Guardia, villa de la provincia de Toledo, y á los que la Iglesia católica da culto público.

Cuando los judíos de Constantinopla tuvieron noticia de la expulsión decretada por la reina de España doña Isabel la Católica, les escribieron una carta con las siguientes instrucciones:

«Si los cristianos os obligan á bautizáros, bautizad los cuerpos y guardad las almas.

Si profanan vuestras sinagogas, procurad que vuestros hijos se hagan clérigos para facilitar la profanación de las iglesias y la celebración de los sacramentos cristianos.

Si ellos matan á vuestros hijos, consagraos al ejercicio de la medicina y matad los suyos, y por último, si os arrebatan vuestros bienes, haced con los cristianos tratos, contratos y prestamos y os apoderareis de los suyos.»

Sin Dios, sin Rey y sin patria, porque de todo reniegan, como los masones, son cosmopolitas, y por consiguiente, entre la masonería y el judaísmo hay una gran semejanza; pareciéndose hasta en la crucifixión de Nuestro Señor Jesucristo, porque ya que no pueden enclavarle en la Cruz, con puñales atraviesan la Forma Consagrada, en la que está tan real y verdaderamente como murió en la Cruz y como está en el cielo.

A pesar de los siglos transcurridos, los judíos son rígidos observadores de las tradiciones de sus antepasados en su odio al cristianismo y á la Iglesia en su codicia, en sus estafas y engaños, y en todo género de corrupciones de las que es víctima España.

## INFORMACION TELEGRAFICA

Madrid 28.—La prensa de París censura la

última nota presentada á España por el ministro de los Estados Unidos en Madrid, considerándola del todo incorrecta diplomáticamente hablando, pues al permitirse criticar á los Ministerios españoles anteriores al actual, invade el terreno vedado de nuestra política interior.

—Ayer salió para Cádiz, en cuyo puerto ha de embarcar el día 30, el nuevo gobernador de Puerto-Rico general Gonzalez Muñoz, acompañándole el secretario general don Benito Francia.

—Dicen de Cádiz que el cabecilla Rius Rivera está incomunicado, y en breve será embarcado para Barcelona, escoltándole la Guardia civil.

—En el pueblo de Zalla, cerca de Bilbao, fueron pasto de las llamas cuatro casas, cuyos vecinos escaparon lo mejor que pudieron del peligro.

Consiguióse atajar el fuego cuando calmó el viento huracanado que hacia, y que de haber persistido, todo el pueblo habría sido devorado por el fuego.

Resultaron solamente algunos contusos; pero las pérdidas materiales son de mucha consideración.

—Telegrafian de la Habana que los batallones de la Reina, Guadalajara, Canarias y otras fuerzas dirigidas personalmente por el general Gonzalez Parrado, siguen las operaciones entre Campo Florido y Tapasto.

Afirman que en definitiva será presidente del Gobierno insular el señor Galvez; ministro de la Gobernación el señor Govin, de Hacienda el señor Montoro, de Instrucción el señor Zayas, de Comunicaciones el señor Fernandez Castro, y de Comercio el señor Amblard. Jurarán sus cargos el día 1.º de Enero y después oirán Misa en Palacio.

—En el primer Consejo se acordará el nombramiento de subsecretarios y de alto personal.

—El general Lee, previa autorización del general Blanco, ha teleografiado al Gobierno de los Estados Unidos que envíe medicinas, ropas y recursos para socorrer á los reconcentrados.

Los diplomáticos que conocen la última nota de Mr. Woodford al Gobierno español dicen que contiene una parte sangrienta para España, añadiendo que no podían disculparse en el Mensaje presidencial los mismos párrafos porque iban dirigidos al Parlamento americano; pero la nota se dirige al Gobierno español, y puede envolver un fondo de hábil perfidia.

—Ha llegado á la Habana el diputado yankee Mr. King con el objeto de informarse de la situación de Cuba y adquirir antecedentes que le permitan intervenir en los debates de las Cámaras yankees cuando se discutan los asuntos de la gran Antilla.

—El general Blanco ha obsequiado con un banquete á los jefes y oficiales del buque de guerra alemán «Streing», surto en el puerto de la Habana.

—Telegrafian de Nueva-York que está enfermo de gravedad Mendez Capote presidente de la titulada República cubana.

—El señor Sagasta, que hasta ahora había negado que hubieran noticias completas respecto á la muerte del teniente coronel Ruiz por comprender el mal efecto que habian de causar en la opinion, hoy por fin ha dicho que había recibido la confirmación oficial de tan triste noticia.



**NOTICIAS**

Tan grande como activa es la parte que la mujer cubana tiene en la insurrección de su país.

Las cubanas de todas las clases sociales son el principal auxiliar de la rebeldía.

Las de clase acomodada se proporcionan confidencias, y las de pueblo se encargan de llevarlas á los rebeldes.

Fuera de la Isla, ellas son las más resueltas propagandistas de la causa en que tienen puestos la imaginación y los sentidos.

Cualquiera que se haya tomado el trabajo de estudiar la organización del laborismo norteamericano, sabe la colaboración decisiva y eficaz de la mujer en todos sus trabajos.

Aquí mismo, en Madrid, hubo hasta hace algún tiempo una señora cubana que recibía gran número de periódicos filibusteros, y los distribuía con extraordinaria habilidad.

Los que no fiaba al correo interior, dejábalos caer, como por descuido en la calle, en el tranvía ó en la iglesia.

Gracias á las Congregaciones religiosas, tan odiadas de los sectarios é impíos, porque son fruto natural de la Iglesia y de Jesucristo, encuentran los pobres y desvalidos amparo y caritativa protección.

Sólo en Francia existen más de 1.200 congregaciones, que cuentan 30.000 hombres y 150.000 mujeres, los cuales instruyen á dos millones de niños, sin que esto le cueste un céntimo al Estado; dan asilo á 100.000 ancianos; educan y sostienen á 60.000 huérfanos, y recogen y asisten en hospitales asilos y refugios á unos 250.000 indigentes; todo lo cual, según los gastos de los hospitales láicos, vendría á costar al Estado, si tuviera que pagarlo, 125 millones de francos.

Trabajando en la construcción de las escuelas en la parroquia de San Martín d' Abbat, diócesis de Orleans, encontráronse los obreros á dos metros de profundidad la primera piedra de la antigua iglesia de dicho nombre, en la cual, á más de la fecha de 1622 y el monograma de Jesucristo, hallábase esculpido una imagen del Sagrado Corazón de Jesús con tres clavos debajo.

«Esta imagen—dicen los Anales religiosos de la diócesis de Orleans—fué esculpida el año 1622; es decir, cincuenta y un años antes de la rebelación hecha a la Beata Margarita María, representando, por consiguiente, un doble interés arqueológico y teológico, pues es un nuevo testimonio de la antigüedad del culto del Sagrado Corazón de Jesús.»

El Reverendísimo Arzobispo de Sevilla, que ya se ha dirigido al clero de su diócesis pidiéndole su óbolo para la valiosa urna que se intenta fabricar, á fin de que en ella se guarden las preciosas reliquias del Beato Juan de Avila, trata ahora de erigir capilla y altar en la ciudad donde murió el apóstol de Andalucía.

Si la urna ha de ser don del clero español al que fué su modelo, pueden cooperar á la creación de la capilla y altar todos los que lo deseen; es decir, cuantos conserven un poco de fe en el corazón y algo de amor á las glorias patrias.

El Reverendísimo Prelado de Sevilla ha publicado en el último «Boletín Eclesiástico» una circular, excitando á todos á la realización de tan piadoso y patriótico proyecto.

A juzgar por las noticias de Marruecos re-

cibidas aquí, el ejército del sultan no puede proseguir las operaciones contra los insurrectos mientras no reciba refuerzos.

Han ocurrido muchas deserciones en las filas de dichas tropas.

Varias kábilas de los alrededores de Marrakesh adonde ha debido llegar el sultán, se niegan á pagar el tributo.

La situación del Tesoro imperial es muy precaria, y por esto no ha podido ser satisfecha aún la cantidad que reclama Italia.

Circula el rumor de que los rusos han ocupado á Port Arthur (Sianjung, China).

La pasividad con que Europa presencia la ocupación por Alemania de un puerto chino, supone, en concepto de la prensa rusa, que el reparto del Celeste Imperio ha comenzado y que ha de ser bastante más rápido que el de Turquía, por el carácter del ejército chino, incapaz de oponer seria resistencia á las codicias de las potencias.

**GACETILLA.**

**Malas rachas financieras**

Como á la suspensión de pagos acordada por la Compañía de los ferrocarriles de Tarragona á Barcelona y Francia, de la cual suponemos enterados á los no pocos tenedores de obligaciones y acciones de dicha compañía que hay en esta ciudad, fuese poco, hemos de añadir hoy lo que dice un periódico mercantil:

«La pasividad y poca transparencia que se nota en las regiones gubernamentales sobre los problemas económicos impacienta á la opinión, que está persuadida de que no sólo con hombres y valentía se ganan las guerras, sino que también se necesita dinero y este se teme ahora que falte.»

«El silencio del gobierno en cuanto se refiere á sus planes financieros y ciertas actitudes en centros dependientes del Ministerio de Hacienda, dan lugar á que en los círculos bursátiles y políticos y en la prensa; se esparzan noticias tan graves como el haberse mandado suspender las ordenes de pago en la Dirección de la Deuda y que la antigua no interrumpida costumbre de las casas de banca de anticipar en todo su valor, y en oro, los intereses de nuestro papel en el Exterior y de Aduanas se ha suspendido, al parecer, por temores á que se retrase el abono de aquellos.»

«Con este motivo se ha producido alguna alarma y convendría que el gobierno diera á conocer cuales son sus verdaderos planes financieros.»

«Pero acerca de este importante extremo guarda completo silencio.»

«Ya hablará estimado colega—añade otro periódico—y si no, obrará, que será lo peor.»

Aviso á los rentistas que han creído siempre que no había renta más saneada que la de cortar los cupones cada trimestre...

**VARIEDADES.**

**CUENTO ARAGONÉS**

Acompañados de un caballero, entran en el teatro Principal de Zaragoza dos matracos.

Llevan localidad de galería. Uno de ellos se queda rezagado en el vestibulo, con el fin de atarse las trenzaderas de una alpargata.

Su sorpresa fué grande, cuando una vez incorporado, echó de ver la ausencia de sus compañeros y su perplejidad mayor por no saber hacia dónde dirigir sus pasos.

Por fin, se dirige tras unos caballeros que van á butaca.

En una de las últimas filas, tomó asiento y como lo hizo de una manera brusca, los muelles cedieron con rapidez.

Pronto y como impulsado por su resorte, se quedó en pié y rígido como una estatua.

En sus profundas meditaciones por hallarse en la creencia de haber roto el asiento de la butaca, vino á sacarle de su estupor un acomodador, preguntándole por su localidad.

Yo? contesta el matraco, soy de la Puebla.

El acomodador: Quiero decir á V. si lleva localidad.

El baturro: ¡Redios! que bruto es usted. Como quiuste que lleve mi pueblo al hombro.

El acomodador viendo la tenacidad reclamó la intervención de un inspector de policía.

El inspector: ¿Lleva usted localidad?

El baturro: ¡Otra! Pus ya li dicho á este hombre lo que le tenía que hicer, y antimas que cuando yo mi asentau ya estaba rota.

Inspector: Es decir, que no lleva localidad, por lo tanto, salga usted de aquí inmediatamente y respete á la autoridad, porque de lo contrario me la va V. á pagar.

El matraco saliendo del local: ¿Yo? que la pague el que la roto, que yo no hi sido.

**CHARADAS**

1.ª

Pescado es *prima dos terciá* y á la vez un adictivo; *tercera segunda tres primera* cierto apellido; y aquel que sirve con *todo*, ¿quién no vé que se hace digno de un premio que le compense las molestias que ha sufrido?

CÁNDIDO:

2.ª

Una tres vestido largo; pronombre en *dos* hallarás; y el *todo*, que ni es sensible; ni sonido alguno da, suele en musical concierto gran papel representar.

JACINTO:

3.ª

Tercia quinta es alabanza río cuarta terciá indica; quien tiene *prima terceras* pasa noches en vigilia; cierta ciudad muy famosa nos dan *cuarta prima quinta*; verás en *dos* una nota, y en *todo* una fértil isla.

JACINTO.

Las soluciones el sábado próximo. Solución á las charadas del sábado 18 del actual.

A la 1.ª ME-DIO.

A la 2.ª CA-DE-NA.

A la 3.ª PI-LO-TA-JE.

**TELEGRAMAS**

**Servicio particular de EL VIGIA**

Madrid 31.—3'45 m.

Ha fallecido el Arzobispo de Argel.

Han sido denunciados los periódicos que han publicado la exposicion suscrita por el general Weyler. El Consejo de hoy tratará del castigo que debe imponer por considerarlo un desacato.

Dicen de Paris que han sido absueltos todos los procesados en el asunto del canal de Panamá.



EXPOSICION DE CUARENTA HORAS

EN LAS IGLESIAS DE ESTA CIUDAD DURANTE EL AÑO 1898.

*Iglesias en que se celebran y su duracion diaria.*

**Enero.**

Dias 1, 2 y 3.—En Santa Clara. Están consagradas al Niño Jesús, por concesión del Papa Pio VII.

Del 4 al 31.—En la Iglesia de María Auxiliadora.—Se expondrá á las 5 de la tarde, y se reservará á las 6 y media.

**Febrero.**

De 1 á 18.—En Santa Clara.—Se expondrá á las 5 y media de la tarde, y se reservará á las 7 y media. En los dias festivos se expondrá á las 4 y media, reservándose á la misma hora.

Dias 19, 20, 21 y 22.—En San Agustin.—Están dedicadas á los Sagrados Corazones de Jesús y de Maria por la conversion de los pecadores.—Dia 19, se expondrá á las 5 y media de la tarde, y se reservará á las 7 y media.—En los demás dias se expondrá á las 7 de la mañana, y se reservará á la misma hora, á excepcion del último dia en que se hará la reserva á las 8.

Dias 20, 21 y 22.—En la Catedral.—Exposicion mañana y tarde.

**Abril.**

De 10 á 29.—En la iglesia del Seminario Conciliar.—Se expondrá á las 7 de la tarde, y se reservará á las 8.

Dia 30.—En nuestra Señora del Rosario.—Preparacion para el mes de Mayo.—Se expondrá á las 7 de la tarde y se reservará á las 8 y media.

**Mayo.**

De 1 á 27.—En Nuestra Señora del Rosario.—Dedicadas por la Cofradia de este nombre á su Titular en celebracion del *Mes de Maria*.—Se expondrá á las 7 de la tarde y se reservará á las 8 y media.

Dias 28, 29 y 30.—En la Catedral.—Dedicadas á la *Venida del Espiritu Santo*.—Dia 28 se expondrá á las 11 de la mañana; en los demás dias á las 6 de la mañana.

Dia 31.—En la iglesia de San Agustin.—Preparacion para el mes de Junio.—Se expondrá á las 7 y cuarto, y se reservará á las 8 y media.

**Junio.**

De 1 á 30.—En San Agustin.—Dedicado este mes al Sagrado Corazon de Jesús.—Se expondrá á las 7 y cuarto, y se reservará á las 8 y media.

De 9 á 10.—En la Catedral.—Festividad del *Stmo. Corpus Christi* y su octava.

En Santa Clara.—La novena al Sagrado Corazon de Jesús, al anochecer,

con exposicion del Santísimo Sacramento.

Dia 12.—Festividad del Santísimo *Corpus* en San Francisco.

Dia 19.—Festividad del Santísimo *Corpus* en Santa Clara.

**Julio.**

Dias 1 y 2.—Continúa la exposicion en la iglesia de San Agustin.—Se expondrá y reservará á la misma hora.

Dia 3.—Solemnísima fiesta en la referida iglesia dedicada al Sagrado Corazon de Jesús, con exposicion del Santísimo Sacramento, mañana y tarde.

De 4 á 31.—En San Antonio Abad.—Se expondrá á las 7 de la tarde, y se reservará á las 8 y media. En los dias festivos se expondrá á las 6 y media, reservándose á la misma hora.

**Agosto.**

De 1 á 31.—En la iglesia del Sagrado Corazon de Jesús.—Se expondrá á las 6 y media, y se reservará á las 7 y media, á excepcion de los dias festivos en que se expondrá en esta Iglesia á las 6, tanto en este mes como en el siguiente.

**Septiembre.**

Dias 1, 2, 3, 4 y 5.—Continúan en la misma iglesia del Sagrado Corazon de Jesús.—Se expondrá y reservará á la misma hora.

Dia 6, 7, y 8.—En San Francisco.—Están dedicadas al Nacimiento de María Santísima.

De 9 á 30.—En la Catedral.—Se expondrá á las 6 de la tarde, y se reservará á las 8.

**Octubre.**

De 1, á 31.—En nuestra Señora del Rosario.—Se expondrá á las 5 y media, y se reservará á las 7. (Esta exposicion correrá á cargo de la parroquia.)

**Noviembre.**

De 3 á 30.—En San Francisco.—Se expondrá á las 5 y se reservará á las 6. En los dias festivos, tanto en este mes como en el siguiente, se expondrá á las 4 y media, reservándose á la misma hora.

**Diciembre.**

Dias 1, 2, 3, 4, 5, 6, y 7.—Continúan en San Francisco.—Se expondra y reservará á la misma hora.

De 8 á 31.—En San Agustin.—Se expondrá á las 5 y se reservará á las 6 y media. En los dias festivos se expondrá á la misma hora, reservándose á las 7.

Nota.—Además de las indulgencias concedidas por los Romanos Pontífices á la piadosa Oracion de las 40 horas, el Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis concede 40 dias de Indulgencia á todos los fieles por cada visita que devotamente hicieren á Jesús Sacramentado, durante su exposicion en las iglesias y horas arriba señaladas, y por cada limosna que dieren para el sostenimiento de tan santa institucion.

El Habilitado de Marina de esta Provincia.

Hace saber: Que debiendo celebrarse concurso público para adjudicar al mejor postor las reparaciones necesarias en el Semáforo de Cabo Bajolí, con arreglo á los pliegos de condiciones expuestas en la Comandancia de Marina de esta Plaza y Ayudantía de Ciudadela, se invita á los que deseen tomar parte en el mismo, que se celebrará en el local que ocupa la expresada Comandancia el día 5 del mes actual á las 12 horas de su mañana.

Mahón 27 de Diciembre 1897.

Adolfo Bonnet.

V.º B.º,

Antonio Alonso.

ESTABLECIMIENTO HORTÍCOLA MAHONÉS

Dibujo, arreglo, cultivo y demás de jardineria.

Poda y plantacion de toda clase de árboles

Adorno de salones, etc. etc.

*Venta de árboles frutales y de adorno y plantas de varias clase.*

Juan Santamaría Cos de Gracia, 24, Mahon.

Representacion de la casa hortícola de Barcelona: VIUDA É HIJO DE D. AL-DRUFEU.

Se remiten catálogos á quien los soliciten.

Almanaque de las Conferencias de S. Vicente de Paul

para 1898, á treinta céntimos de peseta uno. Contiene, amenas lecturas y bonitas ilustraciones. Se venden en casa de Don Juan Oliver, Notario Quintana num. 3.

Trajinero de Mahon á Ciudadela

Y VICE-VERSA

Juan Salord hace saber al público en general que esta semana principiará hacer sus viajes como trajinero todos los miércoles y sábados, regresando los viérnes y lúnes respectivamente.

Vive en la calle de Arguimbau num. 2.

EL LIBRO DE LA MISION

INSTRUCCIONES Y ORACIONES PARA CONSERVAR EL FRUTO DE LA MISION

SACADAS PRINCIPALMENTE DE LOS ESCRITOS DE SAN ALFONSO M. DE LIGORIO

Se vende en la imprenta de este periódico á 3'50 pesetas el ejemplar.